

## Communiqué de presse

### **Pas de place, pas de classe - 09 septembre 2025**

Depuis trois mois, une vingtaine de familles est dans l'incertitude. Leurs enfants ne sont pas scolarisés, faute de places dans notre secteur. Dans le même temps, une classe de 6<sup>e</sup> a été fermée respectivement aux collèges Gustave Courbet et Lucie Aubrac de Villetteuse. La DSDEN, informée dès le 26 juin de cette problématique lors d'une audience avec l'équipe de Lucie Aubrac, n'a pas pris les mesures nécessaires. Lundi 08 septembre, soit une semaine après la rentrée, la principale du collège Pablo Neruda de Pierrefitte / Saint-Denis a informé l'équipe éducative et pédagogique de l'arrivée de ces élèves avec l'ouverture d'une 8<sup>ème</sup> classe de 6<sup>e</sup> dans notre établissement dès le lundi 15 septembre.

La décision très tardive de la DSDEN quant à l'ouverture de cette classe met l'établissement en grande difficulté. Elle impliquerait la réorganisation totale de son fonctionnement : reconstitution des classes, remaniement des emplois du temps de toutes les classes et de tous les enseignant.e.s. Plus grave encore, l'ajout d'une nouvelle classe dégraderait des conditions de travail déjà précaires pour l'ensemble des élèves et des personnels : manque de salles de classe, salle informatique condamnée pour cause d'infiltration depuis le 29 août, et plus généralement bâti vétuste, cour de récréation surchargée. Une classe de 6<sup>e</sup> se retrouverait sans équipements sportifs, sans salles de classe et sans professeur.e.s. Par ailleurs, l'équipe pédagogique est déjà en sous-effectif, avec des emplois du temps surchargés et des nominations de contractuel.le.s tardives. Cette rentrée en faux départ désorienterait complètement les élèves et nuirait à leurs conditions d'apprentissage.

En réponse à cette situation inadmissible, une très grande partie des personnels du collège Pablo Neruda a d'emblée décidé de se mettre en grève à compter du mardi 09 septembre et de la reconduire jusqu'à la résolution de ce dysfonctionnement. Nous serons plusieurs collègues à rejoindre la mobilisation mercredi 10 septembre pour défendre nos conditions de travail, contre l'austérité et contre la casse sociale qui touchent particulièrement le secteur de l'éducation. Nous voulons accueillir tous les élèves et qu'ils aient accès à l'éducation, sans discrimination, quelles que soient leurs difficultés et dans de bonnes conditions. Cela demande des moyens matériels et humains qui nous font cruellement défaut alors que nos conditions de travail ne cessent de se dégrader. Nous ne pouvons accepter que nos élèves payent le prix d'une gestion administrative défaillante.

En conséquence, nous organisons :

- Une grève reconductible à partir du mardi 09/09
- Une journée d'action, en lien avec les parents d'élèves, jeudi 11/09 à partir de 8h devant le collège

Les personnels du collège Pablo Neruda, Pierrefitte-sur-Seine, réuni.e.s ce mardi 9 septembre.